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Aos doze dias do mês de julho de dois mil e dezesseis, às 14h15 em primeira convocação, na 6 

sala de reuniões do subsolo da Prefeitura, à Rua Afonso Cavalcanti nº 455 sala 1, o CONSEA-Rio 7 

iniciou sua quarta reunião ordinária da Gestão 2016 até 2018 para deliberar sobre a seguinte 8 

ORDEM DE TRABALHO: Verificação da presença e da existência de quórum para instalação do 9 

Plenário; Aprovação da Ata da 3ª Assembleia Ordinária do Consea Rio 2016; Apresentação de 10 

Juliana Casemiro sobre Marco legal da Política de SAN/ DHAA e SAN/ SISAN; Apresentação do 11 

relato do conselheiro Lucas Jales sobre a 22ª Conferência Mundial de Promoção da Saúde da 12 

UIPES; Apresentação dos conselheiros Leonel Rocha e Rinaldo Araújo sobre o 2º Simpósio do 13 

Ano Internacional de Leguminosas; Inclusão dos novos conselheiros nas CTPs; Assuntos Gerais e 14 

informes. Estavam presentes na instalação do Plenário as instituições: SMDS; SMS/INAD; 15 

SMS/Visa, SMAC; Rede CAU, Ser Alzira Alelluia; ANERJ; FIOCRUZ; Ação da Cidadania; Instituto de 16 

Nutrição/UERJ; Rede Ecológica; Organização Religiosa Ile Ashe Aira Serenti; AEARJ, UNACOOP, 17 

SESC, UNEGRO; PACS – AMA Bosque dos Caboclos; CEM; além dos convidados UNIRio; Rede 18 

Ecológica; MNU. Faltas justificadas: SME, TECAF. 1. - Abertura: A Presidente abriu a assembleia, 19 

verificou o quórum e inverteu a pauta. 2. – Assuntos Gerais e Informes – A presidente distribuiu 20 

um kit com textos compilados da última capacitação de conselheiros do Consea Rio realizada 21 

em 2012 e um CD para cada conselheiro com os Anais da 4ª COMSAN. Informa sua participação, 22 

da Conselheira Susana Moreira Padrão (Instituto de Nutrição/UERJ) e da Secretária Executiva 23 

Glauce Amaral de Magalhães na plenária ampliada do Consea Nacional ocorrida no último de 06 24 

de julho. Na parte da manhã esta comissão visitou alguns ministérios com o intuito de realizar 25 

uma aproximação institucional e verificar possibilidade de aporte de recursos para a Cartografia 26 

Social. Foram feitos contatos com CAISAN nacional, Coordenação de SAN do Ministério de 27 

Ciência e Tecnologia (MICT). Informa que o Consea RJ vem participando de momentos de 28 

formação de conselheiros promovidos pela UFF e convidou o Consea Rio para participar do 29 

próximo momento. A Conselheira Amanda dos Santos Francisco (Ação da Cidadania) informa 30 

que sua instituição mudou a coordenação e redirecionou o foco para o trabalho com jovens e 31 

formação e convida instituições que tenham jovens interessados neste trabalho a encaminhá-32 

los para uma Roda de Conversa na instituição no dia 13/07/2016 às 14h na sede da entidade. 33 

Outro informe apresentado pela presidente foi com relação à Semana de Alimentação Carioca 34 

(SAC) em que a CTP1 em seu planejamento estratégico já definiu seu conteúdo e forma de 35 

participação e lembra que ainda não temos as indicações das outras CTPs para a SAC e relembra 36 

a urgência na elaboração do Termo de referência (TR) fechando até o final da semana as 37 

atividades de todas as CTPs. Apresentou o informe da visita ao Instituto Pereira Passos (IPP) que 38 

revelou não ter dados da agricultura familiar ou mesmo de SAN da cidade e apresentou um 39 

sistema de base de dados do município chamado SIURB.  Após manifestações dos conselheiros 40 

Silvia Quito (UNACOOP), Júlio César L. M. Barros (SMAC), Maria Bernadete de Castro Montesano 41 

(Rede CAU) que fizeram sugestões e críticas à ideia inicial de informar dados da agricultura 42 

familiar ao SIURB, ficou a sugestão de que as instituições componentes do Consea Rio 43 

apresentem as suas informações de agricultura familiar e SAN de que dispõem numa data a ser 44 

definida posteriormente, assim como a discussão sobre o IPP. A Conselheira Angelita dos Santos 45 

Nascimento (UNEGRO) informa que no próximo dia 27 (quarta-feira) haverá uma jornada de 46 



 

discussão da Secretaria Estadual de Saúde cujo tema é obesidade. A Maria Bernadete de Castro 47 

Montesano (Rede CAU) informa que no dia próximo dia 15 haverá IV Encontro Estadual 48 

promovido pelo MPRJ cujo tema é: “Ministério Público e o Controle Social na Educação”, com 49 

foco na temática da alimentação escolar e programas afins. O Conselheiro Rinaldo Gonçalves 50 

Araújo (Organização Religiosa Ile Ashe Aira Serenti) fala sobre o dia 24 de julho que acontecerá 51 

XV Romaria da Terra e das Águas no Rio de Janeiro, que será em Campos dos Goytacazes, com o 52 

foco na auto afirmação da agricultura familiar. 3. - Aprovação da Ata da 3ª Assembleia 53 

Ordinária do Consea Rio 2016 – Ata aprovada após correção. 4. - Apresentação de Juliana 54 

Casemiro sobre Marco legal da Política de SAN/ DHAA e SAN/ SISAN – A convidada que é 55 

Secretária Executiva do Fórum Brasileiro de Soberania e Segurança Alimentar e Nutricional – 56 

FBSSAN e professora adjunta do Instituto de Nutrição da UERJ encaminha sua intervenção pela 57 

retrospectiva histórica e com auxilio de dinâmicas de grupo, cartazes e apresentação de slides 58 

com posterior debate, tratando conceitos como: relação sociedade civil e governo, 59 

agroecologia, acesso a direitos, alimentação adequada e saudável, segurança alimentar e 60 

nutricional, comércio justo e solidário, políticas sociais e planos de governo, papel do estado, 61 

questões de gênero, papel dos povos e comunidades tradicionais, além de disponibilizar ao 62 

Consea Rio o material em PDF para socialização. O Conselheiro Lucas Rodrigues Jales (Rede 63 

CAU) teve que se retirar devido para um compromisso e sua apresentação foi remanejada para 64 

a próxima assembleia. 5. - Apresentação dos conselheiros Leonel Rocha e Rinaldo Araújo sobre 65 

o 2º Simpósio do Ano Internacional de Leguminosas – Os Conselheiros José Leonel Cortez Diniz 66 

Rocha Lima (AEARJ) e Rinaldo Gonçalves Araújo (Organização Religiosa Ile Ashe Aira Serenti) 67 

passaram a apresentar suas impressões do evento. Informaram sobre uma carta política lançada 68 

no evento e sobre a participação dos jovens que foi significativa. O evento contou com 69 

representantes da FAO e de outros órgãos, além de representantes de comunidades 70 

tradicionais, indígenas, quilombolas, unidades de conservação. 6. – Inclusão dos Novos 71 

Conselheiros nas CTPs – A UNEGRO ficou na CTP 2 e o PACS e CEM ficaram na CTP 3. Não 72 

havendo mais nada a tratar, encerrou-se a reunião às 17h10 do dia 12 de julho de 2016. Eu, 73 

Adriano Henrique Ferreira Rodrigues, assessor técnico da Secretaria Executiva do CONSEA-Rio, 74 

lavrei a presente ata, contando com recurso da escuta do áudio da reunião, que vai assinada por 75 

mim, e pela presidente Juliana Medrado Tângari (Rede Ecológica), com a aprovação dos 76 

conselheiros que assinaram a listagem de presença na plenária e revisada por quem de direito. 77 

Rio de Janeiro, 12 de julho de 2016. Adriano Henrique Ferreira Rodrigues.  78 

Juliana Medrado Tângari – Rede Ecológica. Presidente do CONSEA-Rio. 79 
 80 
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